



## WECHSELSPIELE

MUUTOKSII / CHANGES



Sami Laitinen hat an der Theaterakademie Helsinki studiert. Er war Regieassistent bei „Soundbreaker“ (NFL 2012) sowie bei „Apeiron“ (2013) und drehte zusammen mit Kasimir Lehto den Kurzfilm „Trial“ (2007). „Wechselspiele“ ist sein Spielfilmdebüt, für das er auch selbst das Drehbuch schrieb.

*Sami Laitinen studied at the Theatre Academy Helsinki. He was the assistant director on “Soundbreaker” (NFL 2012) and “Apeiron” (2013) and shot the short “Trial” (2007) with Kasimir Lehto. He also wrote the screenplay for “Changes”, which is his directorial debut.*

*A possible murder puts Helsinki’s Herttoniemi neighbourhood into turmoil. Antti and Muhis hope to cover up their deed, but the situation gets out of control. Antti and Muhis live in Herttoniemi, Helsinki’s oldest collection of periphery housing estates, where social conflicts are the order of the day. One day as they’re sitting on the bluffs, a drunk accuses them. In the skirmish that follows, the interloper plummets into the sea. Both young people are convinced they’ve killed him. They feel guilty, but make a pact to keep quiet. The victim is known in the local radical right scene and he’s also the father of one of their classmates. The right-wing faction in the housing project blames the Somalis for the crime. As hostilities escalate on both sides of the divide, and Antti realizes that his mother’s new boyfriend is one of the leaders of the racists, Antti and Muhis friendship is also put to the test. At first, they make plans to flee to Denmark, before eventually realising that they must face up to the situation.*

Ein vermeintlicher Mord bringt den Stadtteil Herttoniemi in Aufruhr. Antti und Muhis wollen ihre Tat verheimlichen – aber die Situation gerät außer Kontrolle. Antti und Muhis leben in Herttoniemi, der ältesten geplanten Vorstadt Helsinkis, in der soziale Konflikte an der Tagesordnung sind. Als sie abends am Steilufer sitzen, werden sie von einem Besoffenen angegangen, der im Gerangel das Kliff hinunter ins Meer stürzt. Die beiden sind sicher: Sie haben ihn umgebracht. Sie fühlen sich schuldig, vereinbaren aber Stillschweigen. Das Opfer ist ein ortsbekannter Rechtsradikaler und außerdem der Vater eines Klassenkameraden. Die Rechten des Stadtteils machen die Somalis für die Tat verantwortlich. Während sich die Anfeindungen beider Lager verschärfen und Antti auch noch feststellen muss, dass der neue Freund seiner Mutter ein Anführer der Rassisten ist, stellt die Situation auch die Freundschaft von Antti und Muhis auf die Probe. Nach ersten Plänen zur Flucht nach Dänemark begreifen sie langsam, dass sie sich der Situation stellen müssen.

Finland 2014, 91 Min., deutsch gesprochen, empfohlen ab 10

R: Sami Laitinen B: Sami Laitinen K: Arttu Peltomaa D: Tiitus Rantala (Antti), Sami Hussein (Muhis), Milana Novokmet (Maise), Nuutti Konttinen (Riku), Amanda Löfman (Mervi) P: Klaus Heydemann, Inland Film Company Oy F: The Finnish Film Foundation

Fr 31.10.  
13:45h  
CS1